

La Roca: Se reafirma

la oposición a la prisión

La Roca no quiere la prisión a ningún precio, "no hay nada cierto en los rumores de que nos hayan ofrecido "recompensas" a cambio de nuestros terrenos ha declarado en rueda de prensa el propio alcalde Francisco Mestres, esta misma semana, a la vez que aseguraba que mientras él fuese alcalde no concedería el permiso de obras a la prisión.

También esta semana representantes del Ayuntamiento se reunieron por enésima vez con el conseller de Justicia de la Generalitat Ignasi de Gispert quien declaró de buen principio que el tema lo trataba directamente el President Pujol y que en todo caso lo que él podía hacer era presentar al Consell Executiu una propuesta para discutir un Plan de equipamientos en el que se incluyera el tema de la prisión de La Roca.

Entre otras cosas, Gispert afirmó que en un principio se había discutido entre diez fincas catalanas para el traslado de la Modelo, tres de las cuales pertenecen a La Roca y las restantes a Canovelles, Rubí, Sant Pere de Vilamajor, Begues, Castellbisbal, Santa Perpetua de Mogoda y Polinyà y que el ministerio había creído más apropiada la de Can Prat Vell en La Roca. Pese a ello La Roca ha argumentado una impor-

tante serie de inconvenientes de esta finca, varios de ellos se recogían ya en un informe que se hizo llegar al propio Ministro de Justicia y que explicaba las condiciones internacionales, dictadas en diferentes documentos de la ONU, que hacían esta finca poco recomendable para el uso como prisión. Citaron entre otros, la cercanía de la autopista, y los núcleos urbanos, la existencia de un centro de subnormales y otros de autistas (en proyecto) en zonas segregadas de la misma finca, la niebla que durante el invierno cubre la finca, etc.

Convergencia se salva

En la rueda de prensa, representantes del Ayuntamiento, presidido por un independiente, resaltaron la casualidad de que ninguno de los pueblos posiblemente afectados fuera dominado por la coalición que ostenta el gobierno de la Generalitat, lo que daba sin duda pie a diferentes especulaciones. Especulaciones como las que los propios concejales de La Roca hacían preguntándose por qué se hablaba únicamente del módulo de La Roca y si ello podía suponer que una vez conseguida la expropiación se utilizaría Can Prat Vell para toda la Modelo. Preguntas sobre cual es el papel del Arzobispado que mantiene su ne-

gativa a vender pero que discretamente se está manteniendo al margen del asunto; defenderá jurídicamente sus propiedades como lo hizo cuando se discutió su propiedad por cesión de un particular?.

En cualquier caso el Ayuntamiento sigue sin entender porqué no se tiene en cuenta la petición de que la prisión sea instalada en los terrenos valdíos del macizo del Garraf donde no perjudicarían a nadie y que reúnen todas las condiciones de seguridad, amén de no desperdiciar terrenos fértiles como los de Can Prat Vell.

O, en todo caso, porque no se estudia la oferta de un particular para la instalación del módulo de la Modelo en terrenos entre Sant Cugat y Cerdanyola, un total de 170 hectáreas de terreno que, por lo menos, no sería tan polémicas como las de La Roca.

Momentos de espera

Gispert ha prometido una contestación en el plazo de una semana, por lo menos al tema del plan de equipamientos, y desde Madrid parece que el tema no es cuestión de horas, porque entre otras cosas, ahora ha coincidido con la dimisión de los responsables de Justicia y de Instituciones Penitenciarias.

Joaquim Elcacho